

Quel est donc le facteur étiologique qui fait défaut chez l'Arabe et qui explique l'absence de sclérose? C'est l'alcool sous toutes ses formes, depuis l'alcool pur des apéritifs et des liqueurs jusqu'à l'alcool dilué, d'apparence inoffensive, des boissons fermentées dites hygiéniques.

Par quel mécanisme l'alcool agit-il? En créant chez l'Européen une hypertension artérielle permanente qui est nécessaire à la production des scléroses. Cette hypertension manque chez l'indigène parce qu'il ne boit pas d'alcool et aussi parce qu'il est très souvent atteint de paludisme, maladie hypotensive par excellence.

---

*Nouveau procédé pour la cure radicale du Hallux Valgus.—Juvara (17 juillet 1919).*

Ce procédé consiste dans la résection d'un coin osseux à base externe, pratiquée sur le premier métatarsien. Cette résection a pour effet de corriger d'une manière efficace et définitive la déviation du métatarsien en dedans et indirectement de rémédier au défaut de longueur du tendon extenseur en diminuant la longueur de ce même métatarsien. La fixation des fragments s'obtient par enclouage simple ou combiné à la ligature. Suivant M. Juvara, ce procédé reconstruisant l'anatomie de la région aussi parfaite que possible réalise une véritable cure radicale du Hallux Valgus.

---

*Comment doivent être associées les médications mercurielle et arsénicale. — Bory. (17 juillet 1919).*

Voici en résumé, suivant M. Louis Bory, l'association la plus rationnelle des deux médications mercurielle et arsénicale. Tout